



CA : Voter SUD pour associer luttes sociales et écologiques

Du 3 au 10 octobre 2024, les personnels de l'INRAE sont appelés à élire leurs représentant·e·s dans plusieurs instances nationales (voir sur [l'intranet de la DAJ](#)). Si certains des scrutins sont purement nominatifs, d'autres désignent des listes qui sont parfois syndicales : lorsque SUD n'est pas représenté, nous vous encourageons à consulter les professions de foi - et à y distinguer une ambition de transformation sociale du ronron de la cogestion.

Au conseil d'administration, Sud-recherche n'occupe qu'un siège parmi les cinq dévolus aux organisations syndicales. Dans cette instance, la voix de vos élu·e·s SUD a un guide : donner à tous et toutes les capacités de se saisir des grands enjeux sociaux et environnementaux, et le droit de débattre des orientations de recherche ou de politique sociale de notre institut.

En votant SUD, vous soutiendrez une expression du personnel à la fois combative ET constructive, résolue ET informée. Notre vision n'est pas dogmatique mais construite collégalement sur la recherche d'avenirs désirables, confortée par les connaissances des textes et réglementations en vigueur, ainsi que par les connaissances scientifiques auxquelles nous contribuons toutes et tous.



● SUD défend

Une recherche publique porteuse de progrès démocratique face aux attentes de la société, la nôtre dans sa diversité, mais aussi celle des peuples embarqués de gré ou de force dans les accords de libre-échange internationaux. Ces attentes articulent notamment des questions d'environnement, d'agriculture, de santé, d'alimentation, de qualité de l'emploi et de tissu social.

Des collectifs de recherche stables, financés de manière pérenne et à taille humaine, permettant à chacun·e de travailler sereinement en coopérant plutôt que d'entrer en compétition.

Une recherche publique indépendante, garantie statutairement, et capable d'éclairer les débats sans parti pris.

● SUD propose

Une mise en œuvre conséquente du schéma stratégique INRAE 2030, pour une recherche publique au service de l'amélioration de la condition humaine et de la protection de l'environnement dans un monde plus juste, plus sobre, plus solidaire, plus vivable.

L'amélioration des conditions d'emploi et de travail de tous les personnels, notamment la carrière des jeunes, des femmes et des agents de catégorie C, pour lutter contre la précarité et les inégalités; une politique volontariste et ambitieuse de recrutement de titulaires et de promotion.

Un financement public de la recherche et une revalorisation de la rémunération de ses personnels qui tiennent véritablement compte des besoins de la société tout entière et ne soient pas au service de la logique du profit à tout prix - ni d'une quelconque préférence nationale, notre souveraineté dépendant largement de celle des autres.

● Un Hetzel dur à avaler...

(Début de la déclaration liminaire SUD lue en CSAE ce matin :) Le personnel de la recherche publique pouvait-il nourrir de grandes espérances quant à la composition du gouvernement Barnier ? Ce premier ministre a été désigné en dépit des résultats des élections législatives, méprisant ainsi toutes celles et ceux qui se sont mobilisé-e-s pour tourner la page de la Macronie tout en jouant le front républicain contre l'extrême droite. La nomination au ministère de l'enseignement supérieur et de la recherche de Patrick Hetzel, [architecte influent de la loi LRU](#) et de ses suites, n'en reste pas moins une nouvelle mauvaise nouvelle. Pour qui s'attache au sens du service public de l'enseignement et de la recherche, les méfaits de ces réformes sont flagrants en 2024 : asphyxies financières (coupe budgétaire de 900 M€) sous couvert de bonne gouvernance et d'autonomisation, rapport déséquilibré aux financements et logiques du privé (☹️ Saclay) ...

Député depuis 2012, M. Hetzel a présidé en 2023 une [commission parlementaire](#) consacrée aux 'groupuscules violents en manifestation'. Il s'y est distingué au cours des auditions en établissant des parallèles inquiétants entre désobéissance civile et violence, ainsi qu'en montrant une étrange cécité à certains faits établis... Présente à Sainte-Soline, la branche Inrae de Sud-Recherche avait constaté *de visu* la gravité de ce que M. Hetzel semble enclin à ne surtout pas reconnaître : la dérive des doctrines du maintien de l'ordre, l'incroyable mansuétude envers les débordements et intimidations des syndicats agricoles majoritaires... Dans le contexte actuel de criminalisation et de généralisation des procédures-bailon envers les mobilisations sociales et écologiques, Sud-Recherche portera sur ce plan la contradiction, avec détermination et exigence de vérité. (Pour mémoire, [notre position](#) sur le dérèglement climatique et l'effondrement de la biodiversité)



● Berné-e-s par Barnier ? Se mobiliser pour tout changer

Un gouvernement bâti sur une ligne austéraitre-réactionnaire largement désavouée par les urnes, c'est une raison de plus pour rejoindre la mobilisation du mardi 1er octobre. Pour Sud-Recherche, membre de l'Union syndicale Solidaires, [les urgences sociales et écologiques doivent de nouveau s'imposer](#).

Faire advenir un rapport de force dans cette période cruciale de discussion budgétaire n'est pas un fantasme de syndicalistes déconnecté-e-s, il s'agit de traduire les revendications très largement majoritaires chez nos collègues et nos concitoyen-ne-s. Mardi, SUD (pour Solidaires, Unitaires, Démocratiques) appellera à l'abrogation de la réforme des retraites, à l'augmentation des salaires, à la justice fiscale, aux investissements dans les services publics et la transition écologique. [Les services publics sont une richesse. Pas un coût. Ils sont le patrimoine de celles et ceux qui n'ont rien.](#)

Pour en savoir plus

(C'est quoi le CA INRAE ? Que peut y faire la représentation du personnel? Quel est le bilan de vos élu-e-s SUD ?
Quels sont leurs engagements pour 2024 ?)

lisez notre [profession de foi](#)